
Es la hora de Cubillos del Sil

Rubén LópezRubén López
Candidato a la Alcaldía de Cubillos del SilCandidato a la Alcaldía de Cubillos del Sil



- Aprovechamiento deportivo del Embalse de Bárcena, 
junto con Ponferrada y Congosto a través de creación de 

escuelas de surf, canoa, piragüismo etc.
- Para crear el área recreativa integral propuesta, debemos contar 

con el acuerdo en el proyecto de la Confederación Hidrográfica 
Miño/Sil, gestión que realizaremos.

- Gestión Medioambiental adecuada de las casi 2.000 hectáreas de bosques 
y arbolado municipales y de pedanías, asesorando a las Juntas Vecinales. 
- Creación de Establecimientos Rurales Mínimos. En locales de propie-
dad municipal se dotarán de elementos esenciales para establecer en los 
pueblos que no tengan bar y/o tienda, un establecimiento similar a los 
antiguos ultramarinos, con productos que no interfieran en el comercio 
ambulante tradicional que abastece a nuestros pueblos. Estos espacios 
generarán empleo a través de concesiones.
- Mejora de los servicios sanitarios en el medio rural. Inversiones en los 
consultorios. Cursos de reanimación cardiopulmonar y utilización del desfi-
brilador para el personal municipal y para el resto de los vecinos.
- Cubillos del Sil será estación de referencia  y partida en el desarrollo de este 
proyecto turístico. Nuestra estación será rehabilitada, se montarán de nuevo 
las vías y de nuevo veremos pasar y parar este histórico tren que cobra una 
nueva dimensión y vida. La continuación a través de San Andrés de Montejos-
Columbrianos-Cuatrovientos debe ser el siguiente paso en esta gran apuesta 
por el turismo.
- Gestión con las administraciones competentes, la mejora de las 
comunicaciones con Ponferrada y el Hospital El Bierzo. Cubillos del Sil 
debe tener una conexión directa por vía rápida con el Hospital.

Propuestas para el municipio de Cubillos del Sil



- Someteremos a consulta previa de los vecinos todo proyecto municipal 
significativo en materias de obras, infraestructuras e inversiones a realizar 
en el Municipio y, sobre todo, abriremos las puertas del Ayuntamiento a 
sugerencias, propuestas y participación vecinales. 
- Siguiendo con el punto anterior, estableceremos reuniones periódicas del 
equipo de gobierno con las juntas vecinales y vecinos en cada localidad 
del municipio.
- Nuestro municipio debe contar con centros de ocio compartidos, dentro 
de lo posible, para todas las edades, apostando a través de una labor de 
concienciación  en la convivencia enriquecedora entre distintas edades. 
En esta labor nos implicaremos sobremanera. Estamos convencidos que 
la consecuencia directa de este plan es extremadamente enriquecedora 
para todos nuestros vecinos.
- Coordinación con otros municipios de El Bierzo  para promocionar e 
impartir los más importantes grados de FP industrial en nuestro municipio. 
Somos un municipio privilegiado en este sector y debemos apostar por la 
formación y empleo, siendo referente, junto con los demás  municipios de 
El Bierzo, del noroeste peninsular en estas disciplinas.
- Señalización y promoción del Camino Olvidado, además de las rutas 
de senderismo. Cubillos del Sil conserva evidencias de distintos castros y 
edificios de interés patrimonial como la Ermita de San Roque y la Iglesia de San 
Cristóbal, y preciosas muestras de arquitectura tradicional. Incorporaremos 
la digitalización de la señalización a través de tótems y códigos QR.
- Protección al comercio local haciéndoles participes de actividades 
promocionales como son los bonos al comercio local.
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Es la hora de Cubillos del Sil
—

Rubén López Martínez, natural de Cubillos del Sil, desarrolla su actividad profesional en 
una de las mayores industrias de El Bierzo.

Los principales objetivos de nuestro programa versan sobre industria-comercio, turismo 
y cultura. 

Tras el cierre de la Central térmica de Compostilla II, que ha sido referencia de nuestro 
municipio durante décadas, el desarrollo industrial de nuestro municipio pasa por el 
Polígono Industrial El Bayo. Su desarrollo es prioridad absoluta para Coalición por El 
Bierzo en el apartado de empleo de nuestro municipio. Su mantenimiento actual no es 
el adecuado, lo que supone una gran peligrosidad para las personas que trabajan en el 
y da una triste imagen para las empresas que quieren instalarse. Sumado a esto, uno de 
los mayores problemas que tiene este polígono es la falta de acceso directo por una vía 
de alta capacidad al mismo, desde Coalición por El Bierzo continuamos reivindicando no 
sólo una conexión adecuada con la A6 sino también, coordinado con los otros municipios 
afectados, y en cuyos programas llevamos esta reivindicación, la construcción de la 
Autovía a Asturias, que supondría un nuevo impulso a nuestro Polígono Industrial y al 
empleo presente y futuro de nuestro municipio y de El Bierzo.

A pesar de un ligero descenso poblacional en la última década, no somos un municipio 
con un problema acusado, pero debemos poner en marcha las medidas que evite que ese 
problema se agrave en el futuro. La principal pasa por lo esgrimido en el punto anterior, 
pero también es de vital importancia que las 6 localidades que forman nuestro municipio 
tengan medidas que lo eviten. Todos conocemos que uno de los primeros indicativos 
de despoblación en una localidad es la falta de tienda y bar, un servicio básico, que 
en nuestro país suele convertirse en un lugar de encuentro social, sobre todo en los 
pueblos.  En este sentido, proponemos crear Establecimientos Mínimos Rurales, locales 
municipales acondicionados como los tradicionales ultramarinos-bar que existían en 
todos nuestros pueblos, y cuya gestión se ofrece a familias de la localidad o que quieran 
instalarse en la localidad, a un precio muy reducido. Esta experiencia se ha realizado en 
otros municipios y pueblos con excelentes resultados.

En Turismo es de vital importancia el desarrollo de dos principales recursos: el Ponfeblino 
y el Embalse de Bárcena: 

La anunciada salida del tren turístico Ponfeblino desde Cubillos del Sil, debe ser 
aprovechada adecuadamente, siendo nuestra estación referencia. Su rehabilitación 
adecuada y atractiva, servirá también para el desarrollo turístico del Embalse de Bárcena. 
Para ello, la continuidad por la traza ferroviaria a Ponferrada es de vital importancia. Este 
desarrollo turístico del Embalse de Bárcena debe ir coordinado con los municipios de 
Congosto y Ponferrada. 


